

SANDRA M. POZO
Coordinadora Académica
Escuela de Comunicación Social
spoz@pucei.edu.ec

Frente a la abundancia de información, el desarrollo de las nuevas tecnologías informativas y la accesibilidad que brindan las nuevas herramientas tecnológicas a todos los públicos para generar información, hacen necesario promover la especialización en el quehacer periodístico de los profesionales de la región norte del país.

"Es mejor una prensa adversa, que nos ayude desde su cuestionamiento a producir autocrítica necesaria para enmendar nuestros errores, que una prensa amiga que oculte los síntomas de errores de gestión" Fernando Lugo – Presidente de Paraguay.

Dentro de este contexto y considerando el planteamiento anterior, que le compete a la prensa actual, la construcción de una opinión pública para la sociedad de hoy y el futuro requieren de un periodismo realmente capacitado para comprender los problemas y desafíos de la actualidad.

Entonces, la realidad del periodismo en el mundo, el rol de los profesionales que hacen comunicación, el uso de las nuevas tecnologías en la información y el futuro de los medios informativos, determinaron la necesidad de desarrollar una investigación de campo con los profesionales que ejercen la comunicación en la región norte del país.

Desde el 2008, los funcionarios de la PUCE-SI en concreto de la Escuela de Comunicación Social de la Sede, persiguen para la aplicación del proyecto de postgrado "Diplomado Superior en Periodismo y Opinión Pública".

Para el impulso de la investigación se tomaron en cuenta las características de los profesionales que actualmente desempeñan el



La preparación de los comunicadores exige una mayor responsabilidad social.

Cuando la especialización profesional se vuelve una necesidad

ejercicio periodístico en los diversos medios de comunicación de la región norte; nivel de profesionalización, interés en estudios de postgrado, área de especialización y grado de interés por la oferta de una titulación en este campo.

De los resultados de la investigación se obtuvo un alto interés por el tema del periodismo y la opinión pública. Para este fin, el Proyecto de la PUCE-SI se propone por el interés de que se practique un periodismo que se relacione de manera estrecha con la comunidad, proponga y se desarrolle de la mano con las nuevas tecnologías y oriente hacia la generación de la opinión pública.

El desarrollo del postgrado planificado para ejecutarlo de manera semi-presencial busca colaborar en el ejercicio profesional de los periodistas y comunicadores de la región, dado el alto nivel de competencias que actualmente exige el trabajo periodístico y que necesita de expertos en conocimientos y técnicas del oficio. Las temáticas que aborda el diplomado consideran los aspectos tecnológicos que están en boga, web 2.0, Dirección Estratégica Comunicacional (DirCom), ética y análisis de la información.

Esta tarea parte de la necesidad de considerar al periodista como un intérprete idóneo, quien debe preocuparse por contar con los elementos necesarios para poder explicar el mundo y comprender a los seres humanos que habitan en él. Como aporte a este imperativo, el Postgrado a nivel de Diplomado Superior de cuarto nivel, en Periodismo y Opinión Pública de la PUCE-SI, apuesta por rescatar la especificidad del periodismo como oficio y profesión en el amplio campo de la Comunicación Social.

El Diplomado tendrá una duración de 6 meses, destinados al desarrollo del Plan Académico, los profesores que dictarán clases son profesionales en el área con experiencia reconocida, especialmente se cuenta con la asistencia de profesores cuyo prestigio está avalado por el Centro Internacional de Estudios Superiores de Comunicación para América Latina (CIESPAL), prestigiosos medios de comunicación social y universidades nacionales e internacionales.

Rubén Darío Buitrón, reconocido periodista y escritor, abarcará la cátedra de Opinión Pública su experiencia en el periodismo de opinión le han valido el reconocimiento literario a través de su portal web y publicaciones en varios medios a nivel nacional.

La Dirección de Comunicaciones y Gestión de medios las tratará Martha Lucía Buenaventura, doctora en comunicación que a trabajado aspectos relacionados al DIRCOM y sus lineamientos estratégicos en medios nacionales y extranjeros.

El Análisis de la Información será enfocado por la Lic. Tatiana Larrea Oña, especialista en investigación cualitativa que ha desarrollado varios proyectos de investigación y estudios especializados, uno de ellos "Entendimiento Cualitativo de la Opinión Pública"

Podemos establecer que el programa está fundamentado en sobre los principios de proyección formativa que provee los mecanismos adecuados para acceder de manera flexible a niveles superiores de formación.

Por otro lado la integración de perfiles orienta los objetivos de desarrollo de competencias en los diplomados en los tres ámbitos de la gestión comunicacional: planificación, implementación y evaluación. La dinámica del entorno que dirige la estrategia de enseñanza-aprendizaje hacia la aplicación de los conocimientos adquiridos para la solución de problemas puntuales y el fortalecimiento de la vocación de los participantes en la práctica periodística junto con la adquisición de destrezas especializadas, no sólo para describir y explicar la época actual, sino también para innovar en las rutinas y maneras de ejercer el periodismo.

Por lo tanto, Periodismo y Opinión Pública es un Diplomado diseñado para lograr un apropiado equilibrio en la formación humanística y profesional del comunicador social, desde una perspectiva interdisciplinaria, privilegiando el desarrollo del análisis crítico y de las competencias comunicativas, la consolidación de una amplia cultura general, el adecuado manejo de las tecnologías de la información y el uso de los géneros periodísticos en diversos formatos como herramientas necesarias para el desarrollo de los conceptos adquiridos en una formación periodística integral.

La Escuela de Comunicación Social de la PUCE-SI considera que la apuesta, para la implementación de este Diplomado, por un periodismo de alta calidad, es el principal aporte institucional en la construcción de una opinión pública que esté a la altura de los desafíos que enfrenta la sociedad para proyectarse en el futuro y reforzar la identidad histórica e informativa de la región norte del Ecuador.